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Hommages à Claire Ennis et Jacques Dubé  

 
Bénévoles de l’année 2019 

 
Hommages à Claire 

Claire 

De quel apport extraordinaire s’est enrichie l’AREQ Chauveau 
avec la venue de Claire ! Dès le début, elle s’est investie et a 
accepté de plus en plus de dossiers qu’elle a menés à bon port, 
et ce, dans des délais de plus en plus courts. 
Claire est un ange pour nos aînés, elle voit à ce qu’on ne les 
oublie pas. Elle veille sur nous, membres toujours actifs, en 
nous concoctant des activités fort prisées. 
Claire est une personne qui prend soin des autres, sans se sou-
cier d’elle-même. 
Merci Claire, tu vas nous manquer. Prends soin de toi mainte-
nant. 
Amicalement, Jacques Tessier 
 

Claire 
Concernant Claire, il serait important de mentionner qu’elle 
est issue de l’une des meilleures écoles normales de la région 
de Québec, soit l’école Normale Laval de Mérici, comme plu-
sieurs autres enseignants et enseignantes de prestige de la 
même cuvée dont Louis-Marie Piche.e et, bien sûr, moi-même 
ainsi que plusieurs autres personnes présentes dans la salle. 
Au conseil sectoriel, Claire ne refusait aucun projet. D’ailleurs, 
elle y me.ait toute l’énergie qu’on lui connaît pour mener à 
bien ce dit projet. C’est une fonceuse : rien ne lui résiste. Éner-
gique au possible et d’une très grande sensibilité, elle  était 
pour notre conseil sectoriel un rouage important où elle a su 
nous  apporter de nombreuses nouveautés. 
Tu nous manqueras. 
Amicalement, Gilles 



3 

 
Claire 
Claire, je l’ai rencontrée la première fois à l’école Normale La-
val de Mérici en 1969, mais sans trop de placotage. 
Plus tard, dans les années 1990, elle est venue comme ortho-
phoniste à l’école Notre-Dame-de-Fatima, à Lore.eville.  Là 
aussi, pas de très longues conversations, de simples Bonjour et 
Comment vas-tu? 
Vers les années 2010, un peu après sa retraite, Claire s’im-
plique dans le conseil sectoriel. Elle est 2e conseillère. Elle va  
s’occuper du club de lecture, de la fête de Noël, du comité des 
bénévoles, du comité de la remise des cadeaux aux retraités de 
75 ans et plus, de la fête des aînés, de certaines sorties et … 
Probablement que j’ai oublié certaines activités. 
Claire est rapide dans l’exécution de ses tâches : le conseil sec-
toriel veut savoir où elle est rendue dans ses démarches, tout 
est réglé. Elle a fait tout le travail,  toute seule et sans aide. 
Entre nous, nous pouvons dire - mais sans l’ébruiter - qu’elle 
mérite le nom de Germaine, elle gère et elle mène. 
Claire ce fut pour moi la rencontre d’une belle personne impli-
quée dans ce qu’elle fait. 
Merci de ton implication au conseil sectoriel et bonne retraite 
auprès de ceux et celles qui te sont chers. 
 

Amicalement, Louis-Marie 

 
 
Claire 
Janvier 2013 a changé ma vie : j’ai rencontré Claire. Eh oui! 
Nous sommes toutes les deux inscrites à la danse santé 1ère ses-
sion. Ce.e activité, c’est notre Jacques Tessier, qui est prési-
dent à ce moment-là, qui en est l’instigateur. Claire, jeune re-
traitée, et moi avec… une nouvelle hanche. 
Nous faisons vite connaissance. Vous connaissez Claire : pas 
de niaisage, je suis près d’elle, donc elle me jase et c’est pas très 
long qu’elle me propose d’intégrer le conseil sectoriel, car les 

(Suite page 4) 
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élections s’en viennent. Tout ça est nouveau pour moi, mais je 
sens qu’elle m’ouvre une porte et que je peux lui faire con-
fiance. Jacques Tessier en ajoute en me disant qu’il est temps 
de rajeunir l’équipe… ha, ha! 
Dès le début, je sens que Claire est une fille active, qui a besoin 
de bouger, d’avoir des projets, etc. Je peux vous dire qu’elle 
n’a pas les deux pieds dans la même bo.ine, notre Claire. 
C’est une proactive : on est sortis du CS depuis moins d’une 
heure et Claire nous communique déjà les démarches qu’elle a 
faites pour l’activité ou les activités dont elle est responsable. 
Moi, ça m’en donne des complexes. Moi, je fais ma sieste en 
revenant du CS. 
Elle a aussi besoin de changement, de faire du nouveau et ça 
on peut le voir dans et autour de sa maison. Et quand elle dé-
cide de repeindre ou de changer des accessoires, encore là pas 
de niaisage.  Moi je fais des pâtés ; elle, elle peinture.  
J’ai fait quelques petits voyages avec Claire. Eh bien, vous ne 
serez pas surpris si je vous dis que moi je suis à peine sortie du 
lit que Claire est déjà habillée, coiffée, maquillée, prête à partir, 
quoi ! pour aller me chercher un café. Encore là, j’ai des com-
plexes : je suis vite, mais pas tant que ça ! 
Claire, c’est une fille généreuse, une belle joie de vivre, rési-
liente, une aidante qui prend grand soin de son compagnon de 
vie, Denis. Son Denis. 
Claire, tu es une belle personne, une personnalité a.achante, 
tu mets de la vie, du rire, de la joie partout où tu passes. 
Même si tu aimes beaucoup le changement et le nouveau, moi 
je souhaite que tu me gardes comme amie très longtemps ; je te 
promets que je ferai des efforts pour m’améliorer. Je te dis 
merci pour ton amitié, pour m’avoir incluse dans ton cercle 
d’amies - je pense à Lucie, à Diane, à Marie. 
Avec toute mon affection, Renelle 
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Hommages à Jacques 

 

Jacques 

Quelle est la qualité première d’un excellent trésorier? 
Savoir compter, me direz-vous. Jacques a si bien additionné, 
soustrait, voire multiplié qu’il a remis les finances de l’AREQ 
Chauveau dans une santé financière extraordinaire. Si bien 
que c’est grâce à ses compétences que nous pouvons vous 
offrir plusieurs gratuités ou, à tout le moins, des rabais subs-
tantiels lors de diverses activités. 
Merci Jacques, pour ce travail colossal de concision, précision, 
connaissance de tes dossiers, statistiques à l’appui, pour que 
nous ayons l’heure juste. 
Avec ta voix de stentor, as-tu pensé rejoindre une chorale dans 
tes projets futurs ou dépenseras-tu ton temps et ton énergie à 
la généalogie? 
 
Amicalement, Jacques T. 

 

 
Jacques 
Jacques Dubé, je ne le connais pas avant son implication au 
conseil sectoriel de Chauveau. 
J’ai appris à le connaître, un peu réservé, un peu sec dans son 
parler, très sérieux à première vue, mais une personne très 
compétente dans son travail de trésorier. 
Quand je lui envoyais mon registre de dépenses   -  un peu 
tard dans la soirée, pour ne pas dire au début de la nuit -, je lui 
demandais Jacques as-tu reçu mon registre de dépenses?, il me di-
sait Non, tu as juste à me l’envoyer plus tôt. J’ai eu de la difficulté 
à respecter ce.e consigne.  
J’ai connu Jacques un  peu moins sérieux à l’activité ViActive. 
Il m’a demandé de me placer avec lui en arrière, je ne savais 
pas pourquoi, mais j’ai compris plus tard qu’il aimait bien 
s’amuser. Oui c’était plaisant pour nous, mais peut-être moins 
pour Renelle qui animait ce.e activité. 
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En Jacques, j’ai eu  la chance de rencontrer une personne diffé-
rente en dehors de son travail de trésorier de l’AREQ. 
Bonne retraite, Jacques, et je veux te saluer comme tu me le 
disais à chaque fois qu’on se rencontrait :  
Salut Ti-Frère ! 
 

Amicalement, Louis-Marie 

 

 

Jacques 

Tu as tenté de me me.re sur le droit chemin concernant l’utili-
sation d’un ordinateur, mais peine perdue. Tu as été d’une pa-
tience angélique, allant jusqu’à me mentionner des endroits où 
je pourrais suivre des cours qui me perme.raient d’être meil-
leur à ce niveau. Tu te souviens, tu es même venu chez moi, 
lors d’une tempête, pour m’aider à utiliser convenablement 
mon appareil. Merci Jacques, même si je ne me considère pas 
meilleur. Ce n’est vraiment pas à cause des efforts que tu y as 
mis. Que veux-tu ! Rendu à mon âge, c’est pas facile de chan-
ger sa façon de procéder.  
J’ai eu beaucoup de plaisir à travailler avec toi. On se  reverra 
certainement. Mon ordinateur te sera  toujours  ouvert ! 
 

Amicalement, Gilles 

 
 
Jacques  

Jacques, notre trésorier. Celui qui gère votre argent, chers 
membres. Je peux vous assurer que c’est avec une grande droi-
ture et intégrité que Jacques le fait. Moi je veux davantage 
vous parler du trésor qui se cache dans notre trésorier : après 
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tout, dans trésorier il y a le mot trésor. 
Un trésor c’est : des objets précieux mis en réserve, souvent cachés. 

Une chose jugée très précieuse. On dit : la santé est un trésor. 

Personne particulièrement gentille, agréable. 

Terme d’affection à l’adresse de quelqu’un. 

Eh bien, moi je peux vous dire qu’en rencontrant Jacques Du-
bé, j’ai découvert un trésor. Je connaissais Jacques pour l’avoir 
côtoyé dans nos rencontres pour le travail, mais c’est en deve-
nant membre du conseil sectoriel que j’ai vraiment connu cet 
homme, ce trésor. Avec son ton de voix un peu bourru, on 
pense qu’il est sévère, fâché ou pas de bonne humeur. Mais 
non, le trésor est en réserve, caché, et c’est tranquillement 
qu’on le découvre. 
Pour moi qui arrivais dans ce milieu que je ne connaissais pas, 
autant les personnes que l’organisation, il a été d’une aide pré-
cieuse. Encore là, on peut dire un trésor. Même s’il dit tout le 
temps on ne s’appelle pas à l’heure des repas ou le soir ou les fins de 

semaine, eh bien, croyez-le ou non, il me répond quand même 
quand j’oublie ce.e consigne.  
Jacques, tu m’as aidée, tu m’as guidée, tu m’as remise sur le 
droit chemin parfois. Tu es un trésor, car tu es gentil, agréable 
et j’ai du plaisir à te côtoyer. Je suis certaine que tu  es aussi un 
beau trésor pour ta belle Monique, juste à voir tes yeux quand 
tu la regardes. On y voit toute l’affection, la douceur envers cet 
être qui vit près de toi. 
Tu vas me manquer, mon trésor….ier. 
 
Avec toute mon affection, Renelle 
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Chez Sophie et Jacques 
   à la St-Valentin 

 
 
 

Claire et Jacques 
 

Des coéquipiers extraordinaires que ces deux bénévoles ! Diri-
ger une équipe dans laquelle on les retrouve, c’est comme 
avoir la chance de coacher Marianne St Gelais et Guy Lafleur 
vers un même objectif. Deux équipiers professionnels, in-
tègres, engagés à fond et qui me.ent de l’âme dans une 
équipe. 
 
Deux personnes fiables sur qui on peut compter lorsqu’elles 
s’engagent dans un projet. Si Claire ou/et Jacques disent Je 

m’en occupe, on n’a plus à y penser, ce sera fait. 
 
Qu’ils nous qui.ent en même temps, ce n’est pas l’idéal mais 
je sais que, dans leurs premiers pas au conseil sectoriel, leurs 
remplaçantes pourront compter sur leurs conseils si elles le 
jugent nécessaire. Car même s’ils nous qui.ent, leur générosité 
et leur disponibilité continueront de les suivre. Il y a une 
phrase qui dit Dans la vie, il faut éviter les gens qui nous font 

perdre notre temps et s’entourer de gens qui nous font perdre la no-

tion du temps. Claire et Jacques, vous faites partie de ce.e se-
conde catégorie car, en votre présence, le temps passe très vite 
et on ne s’ennuie pas.  
 
Merci pour votre beau travail et revenez nous voir le plus sou-
vent possible. Bonne continuation.  
 
Amicalement, René 


